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今日滨州

油油烟烟噪噪音音这这么么大大，，让让人人咋咋睡睡觉觉
丽景花园小区沿街房成餐饮卖场，楼上居民难以忍受

本报5月18日讯 (记者 刘涛 )

位于黄七渤十七的丽景花园小
区沿街房被一些烧烤摊、餐馆租
赁，每天烟雾缭绕、油烟熏鼻，严重
影响了居民的正常生活。现在沿街
房居民与租户矛盾持续升级，让物
业也头疼不已。

“烟囱就在我家窗户前，每天
熏得连窗户都不敢开。”居民霍女
士说，她家就住在26号楼，属于小
区沿街房。她楼下共有七八家烧烤
店，每天晚上都是在油烟中入睡，
在吵闹中惊醒，“楼下的烧烤店一
般都要经营至凌晨一两点钟，不时
听到吆喝声，生活质量严重下降。”
由于受不了楼下餐馆的吵闹，业主
们拉起横幅挂在楼上，以示不满，
但餐馆对人们生活的影响远没有
消除。“我们从去年就开始抗议，要
求楼下餐馆搬离住宅区，但没有见
效。”居民宋先生说。

对楼上居民的抱怨，餐馆老板
心里也不好受。一名烧烤店马姓老
板介绍，他在这里从事烧烤经营三
年了，每次居民反映问题时，他都尽
量满足要求，“现在我们都在店内烤
肉，可居民还说呛，我们也没办法。
吃饭的人一般都在店前空地上，经
常也会嘱咐客人不要吵闹，但客人
真要大声吆喝，我们也没办法。”

小区物业表示，他们曾经协调
双方几次，但没有见效，现在他们
也管不了。工作人员介绍，这些沿
街商品房都属个人所有，至于业主
要租赁给谁，物业也无法干预。

其实，像丽景花园向餐馆出租
的小区沿街房有很多，因餐馆所产
生的噪声、油烟或多或少会引起居
民不满，到底小区沿街房能否向餐
馆出租，记者采访了市城管执法
局，他们表示目前滨州还没有出台
相应法规，禁止餐饮业租赁小区沿
街房。

起草文件禁止经营扰民行业

市城管执法局一名
工作人员介绍，他们已派
专人盯守，虽然今年丽景
花园烧烤店都挪到室内
烤，但居民生活还是受到
影响。近日，城管执法局
联合工商局、质检局、环
保局、食药局、卫生局等
向政府起草了一个文件，
划分了各个部门的分管
职责，并针对主城区小区
沿街房租赁管理提出建
设性意见，希望出台规范
性文件，明确类似于丽景
花园这种住商两用住宅
区，禁止经营餐饮、烧烤、
洗车、门窗加工等严重扰
民行业，一旦发现，工商、
食药等部门不予办理相
关手续，管理前置从源头
上治理。

郑州市早在2005年

11月实施的《郑州市大气
污染防治条例》第三五条
规定：“本市市区建成区
的居民住宅楼内禁止新
开办产生油烟及热污染
的餐饮、洗浴等服务经营
场所；在商住综合楼内开
办的餐饮、洗浴等服务经
营场所，必须具备防治污
染的条件，符合环境保护
的要求。”

在广东惠州市，有一
项《惠州市城市市容市貌
标准》中规定，在住宅楼
(含商住楼)内新开设的餐
馆，必须事先征得住宅楼
内住户和其他重大利益
关系人的同意，已开设未
达到食品卫生和环境保
护要求的应限期改造、转
向经营或停业。

本报记者 刘涛

相关部门

饭店油烟直扑民宅，场地上满是客人。
本报记者 刘涛 摄

猪价上涨，猪厂屠宰量下降1/5
一些养殖户认为涨势不正常，持观望态度

本报5月18日讯(记者 王领娣
见习记者 孙秀峰) 从2013年

年底到2014年4月份中旬，猪肉价格
一路走低，只降不升，一度跌至5元/
斤，而从4月下旬开始，猪肉价格开
始有了首次小幅上涨，截止到5月16
日，毛猪价格涨至7元/斤。

记者走访大润发、银座和佳乐
家等超市了解到，脱酸去皮后的精
肉、五花肉及后肘卖到了近14元/
斤，但猪肉货架前买肉的人很少。清
怡市场卖猪肉的姜师傅说：“五一之
后，猪肉价格就上来了，现在精肉13
元/斤，五花肉11元到13元不等。”

滨州市盛达食品有限责任公司
董事长杨占英介绍，毛猪的价格从
今年4月下旬开始回升，之前毛猪一
斤大约5元/斤，4月下旬开始价格上
涨，现在毛猪的价格达到了7元/斤。

“猪肉价格上涨，我们屠宰厂现
在屠宰量下降了五分之一。”杨占英
说，养殖户普遍存在这种心理，“价
格下降，他们都会急于出手，所以存
栏量减少；现在价格上涨了，养殖户

又期盼价格继续上涨，不舍得出售，
导致市场供不应求。”

杨占英还告诉记者，近期国家
开展猪肉集中收储，一定程度上消
化了当地市场的供应量，猪肉收购
价有了一定程度回升，因此带动了
猪肉价。

而对于养殖户来说，由于“猪周
期”越来越摸不到头脑，想要挣钱几
乎要撞大运。近几日，随着猪肉收购
及批发价格上涨，不少的养殖户终
于从亏损的阴影里脱身，但是也有
养殖户高兴不起来，甚至一些养殖
户称，处理完这一批生猪，先停养一
段时间，以后养不养殖，看一下大形
势再说。

秦皇台生猪养殖厂孟厂长告诉
记者，根据多年的养殖经验，现在这
个涨势很不正常，应该与国家的收
购政策有关，或许过段时间价格还
会再降，“所以我们打算先观望一下
市场大形势，我朋友也都不打算扩
大规模，还有一些甚至不打算再继
续养殖生猪的。”

一一位位市市民民正正在在选选购购五五花花肉肉。。 见见习习记记者者 孙孙秀秀峰峰 摄摄
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